
登校班アンケート集計結果 
 

＜保護者様向けアンケート＞ 

質問３ 登校方法についてお聞かせください 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

質問 5 登校班内でのトラブルはありますか？ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

登校班

70%

集合後バラバラ
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集合せずに

各自登校
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送迎
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不明

1%

登校方法

ある
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77%

解決した
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無回答1%

トラブルの有無



質問６ 交通マナーを守れていますか？ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

質問７ 伝達ツールを利用していますか？ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

守れている

63%守れていない
32%

どちらとも言えない
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不明
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交通マナー
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質問８ 登校班についての考え 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

続ける

71%
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＜児童向けアンケート＞ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



登校班アンケート自由記述 

集合場所・時間関係 

・班長さんが集合時間に来るのが遅いです。新一年生がいるので、早めに来てほしいです。待ち合わせ時間が

ギリギリに来られているようです。 

・結果、保育園時代の知り合いが多くて良かったが、かなり後退する形の班になぜ決まったのか理由は気にな

ります。 

・子供としては、もっと早く学校に行きたいみたいです。 

・毎回遅れてくる班長さんで、時間超えて待ってそれでも来ず、「行くよー」と声掛けしている状態。保護者も遅

れる連絡なく、低学年なので待ち続けそうで心配なので、付き添っている現状。 

・集合時間を守れていない。 

・低学年なので高学年の子と登校出来てありがたい。でも、欠席や遅刻など登校班で登校しない時の連絡手

段が、班長 or副班長家への電話のみなので lineなどあると助かる。雨天時などだったが、集合時刻 10分

程過ぎても集まらず、しばらく待っているのを見た。親の関与も必要だと思いますが、時計などもないので、連

絡手段やルールなどを作って、動けるようにするとよいかも。 

・集合時間に遅れてくる子が多い。登校班のグループ lineを作り、情報の共有をしたいです。 

・昨年の集合時間は早く、集まりが良くないという事で、今年は変わったけど、やっぱり集まりがあまり良くないよ

うに感じます。 

・合時間を守らない人が多く感じる。子供たちは時間を知るツールを持ち歩いていないので、仕方ない部分も

あるが、集合時間に遅れないように送り出すのが親の務めではないか。親が集合場所まで送ってきているケ

ースもあるが、その場合でも時間を過ぎてしまっているのに、急ぐそぶりもなく呆れたことがあった。きちんと時

間を守っている子供が損をしていないだろうか。また、子供たちの通学時間と出勤時間が被るが、細い道を

横に広がってふざけながら通学している子もよく見かける。とても危険だと感じる。 

・校近くですが、7時 40分には学校についているので少し心配です。幸い、参加させてもらっている登校班は

遅れる子もおらず、遅くなる時には必ず連絡があるので、今まで困ったことはありません。一列にきれいにな

らんで登校しています。上級生のおかげだと思います。ありがとうございます。 

・４月から今日まで、登校班メンバーで全員がそろい登校出来た日は数回だけでした。時間に間に合わない子

の保護者へも時間を守るように連絡しましたが、まったく改善しません。集合場所まで距離があるから…と言

われました。欠席の連絡でさえ、集合時間後に入るので困ります。子供同士でも、「時間を守ってね」など声

掛けをしているようです。待っている側は、いつまで待てばいいのか、先に行っていいのか、子供だけでの判

断は難しいと思います。特に低学年の子は。時間に余裕のある日は、集合場所まで付き添って、見えるとこ

ろまで行き「これ以上待つと遅れるから行っていいよ」と声をかけていますが、みんなが時間を守りさえすれ

ばしなくていいことなのに・・・と正直思っています。このような状況が続くのなら、時間を守れる子同士で登校

した方がスムーズなのでは？と思っています。自宅から集合場所まで距離があるから・・と言われた保護者

は、年度末の登校班編成会議には来られていませんでした。時間を守れない言い訳をするのであれば、自

分の子供に関する決め事には出席すべきだと個人的に思っています。長々と申し訳ありません。いつも子供

たちのことを、よく見て頂き感謝しています。これからもよろしくお願いします。 

・兄弟の送迎時間に合わない。 



・集合場所が学校に近いため、登校班の意味を感じないから。 

・昨年度は、登校班で登校していましたが、本年度は登校班の集合場所が遅くなり保護者の出勤時間も早くな

ったため、登校班で行くことが難しくなっています。一人で登校班の場所に行ったり、家の鍵をかけたりしたり

する練習をしてみましたがまだ難しく、保護者の出勤時間に合わせて家を出ています。1年生の時は、近所

に知り合いもなく、登校班がありとても助かりました。班長の 6年生がしっかりサポートしてくれて安心して送り

出すことが出来ました。ただ、子供の状態や家族の事情で登校班を利用することが難しい子も多いのでは…

と思います。 

・高学年で遅く集合してくる。またはもうこない。低学年は遊んでついてこない。1年のうちは登校班、リボン下校

があると安心安全で助かりました。1学期だけでもあると良いと思います。 

・時間通りに集まらない。集合時間 10分過ぎても集まらない時があり先に行かせています。子供たちが言った

後、班長さんには先に行った旨伝えています。1年生の頃は、大変ありがたく思っていました。学年が上がる

につれ班長の子も友達と行きたいだろうな・・と思うことも多々あります。なた、登校班でのトラブルが学校生

活や地域の中でも引きずってしまうこともあると思うので、登校班の在り方を考えたほうがいいと思います。 

・子供が集合時間を過ぎたにも関わらず，待ったりする可能性があるため、だれもいなかったら行きなさいと伝

えている 

・時間に間に合わない場合のルールを決めておらず、出発が遅れたりすることがあった。仲の良い友達と行くこ

とが増えてきた。 

・子供の希望として、登校班でなく各各で登校したいという気持ちがあるようです。理由として、集合場所へ行く

為に、一度（正門前）学校を通り過ぎなければならないという点があります。学校から自宅まである程度距離

がある（１㎞以上とか）場所は、安全面を考えると複数で集まって登下校する方が良いと思います。完全に

なくすというよりは、自宅が遠いや子供の性格や特性などの理由で希望がある方を対象に、柔軟にやっても

いいのではないかと思います。 

・親としては、登校班で行くのが安心できるが、子供は遅く来る子をずっと待っているのが嫌そうです。 

・登校時間が遅くなることがあり、時間を過ぎたら先に行ってよいなどの決まりがあるのなら継続するのは意義

のあることだと思います。 

・時間管理ができ、防犯面でも安心できる。 

・登校班の中に時間通りに集合できない子もいて、周りに時計もないので行くように誰か言わないと、低学年の

子たちだけの時は、「待ちぼうけ」している時があります。 

・児童の通学時間が同じだと見守りはしやすいです。しかし、出勤日は、子供を見送ってからだと仕事に遅刻し

そうなので、みんな同じ時間に登校するのはむずかしいと感じています。 

・集合時間が早い。 

・習い事で帰る時間が遅いので、集合時間までに準備が間に合わない。登校班の方々には伝えています。 

・複数で登校した方が安全ではあるが、時間が早いのと休みの時の連絡が大変。 

・集合時間が決まっていて、時間が早いと感じるのと、休みの時の連絡が取れず、全員集まるまで子供たちが

待っていた時が何回もあったので、各自で登校した方が親の負担がなくなると思う。 

・集まるのが遅い。途中でバラバラになるらしく意味がない。 

・待ち合わせ場所に指定の時間に行っても、先に行っていたりして居ないことがある。 

・１年生の間は、上級生と一緒で安心感はあるが、慣れてくると集合場所での待ち時間に鬼ごっこ等で遊び始



めたりして（道路にもはみ出ている）逆に危ないのではないかとも思いました。集合場所も回り道をしなければ

ならないため、家から直接学校までまっすぐ行った方が良いなと思います。 

・班で登校はするが、早くいきたい人ゆっくり行きたい人と希望する時間がまちまちである。集まっても足並みを

合わせて歩けていない（集合する意味がない）低学年は交通マナーを心得てなく、危なっかしいので上級生

とそれを取り巻く児童に意識して行動してもらいたい。 

・集合時間が決まっているにもかかわらず、時間より前に家に呼びに来られたことがあったりして、何の為に時

間が決められているのか？と思ったので、自分の好きな時間に登校でいいのではと思います。 

・上の兄弟の送迎で家を空けるため、登校班の時間に子供を送り出すことができない。学校がすぐそばなの

で、班で行くメリットがない。 

・時間通りに集合が出来なかった。時間に集合場所に行っても、数名もしくは誰も来ていない。班長さんも来て

いないことが多くあり、そのうち本人も集合する必要性を感じなくなった。 

・親としては、登校班はあった方が良いと思いますが、毎日、時間に遅れ待たされていることを考えると、自分

で決めた時間に登校する自由登校の方が、子供のストレスはなくなるのかなと思う。下校時、低学年のグル

ープが、わざと車によって来ていたり危ない時がある。 

・集合時間に間に合わず、先に行ってもらうことが多々ある。 

・現在の登校班は、皆仲が良く時間もほぼ守れているので大変ありがたく思っています。全ての家庭の保護者

が、毎朝集合場所まで送ってきている。運営や編成の負担、子供たちのトラブル等、困りごともあるかもしれ

ませんので、廃止に反対するものではありません。 

・時間を守る事の出来ない人がいる。友達と行きたがっている。 

・保護者が家を出る（出発時間が早い）時間に合わせて登校する。 

・時間に間に合わない子は、呼びにもいかず置いていく。高学年が、友達と単独で行きたがり、班でまとまらな

い。（必要性を理解していない） 

・時間を守らない子が多い為、時間が遅くなる。 

・時間にルーズな子や登校班メンバーと気が合わない等、様々な問題があると思うので、大人も子供もストレス

を抱えないよう自由にする方がよいと思っています。 

・時間が早いので間に合わない。連絡も忙しい時間に入れないといけない。 

・集まる時間がバラバラ。最後の人を待っていると遅刻しそうになる。 

・決めた時間に全員そろわない。いつも半数以上連絡もない。班長が来ない。 

・集合時間が変わってしまった。朝の準備に時間がかかる。 

・１年生にとっては、有難い制度だと思います。集合時間が「早く学校に行きたい」少数の意見に流され早くな

ってしまってからは間に合っていません。急ごうとしない本人の課題が大きいですが、事前の話し合いの意味

はないと思います。 

・集合の時間前に出発することも多く、子供の判断で決行するので、一人取り残されることがありました。集合し

てすぐバラバラになり、班長が他の家に寄り道しての登校することもありました。 

・朝から集合場所に時間通りに来ないことが多く、待つか家まで迎えに行く。その時間がもったいない。 

・時間通りにそろわない。男女で分かれて行っている。 

・同じ登校班の子が、親の仕事の都合で早めに登校するため、別々に行くことになった。 

 



・集まる場所が遠く、理由がわからない。遠い場所へ集まるのであれば、班の意味がないと思いました。連絡を

取れない時もある為、いつまで待つなど時間もわからない為、各自で登校したい。 

・時間通りに集まらない。今年度から時間もずらしたが、やはり集まらない。 

・集合時間に間に合わない子を待たずに登校始めていたり、早く学校に着きたく早く歩いたりする子もいる。 

・班長・副班長がいつも遅れてくる（来ないことが多い）ので、困っています。子供たちが時計を持っているわけ

ではないので、時間がわからず待っていて、学校へ行くのが遅くなったりする事があるように思います。 

・時間に集まらない。 

・班長・副班長・高学年が集合しないので機能していない。低学年の子と歩くスピードがあまりに違いすぎてまて

ない。 

・集合時間までに準備が間に合わない。自分の好きな時間に登校したい。 

・集合時間に集まらない事が多く、バラバラで行っているので、あまり意味がない。8時過ぎに遊びながらゆっく

り歩いているのをよく見かける。学校として、時間を守るという事を、もう少しきびしく指導した方が良いのでは

ないですか。道路に広がって歩いたり、追いかけたりしている子が多いので危ない。 

・低学年の子が早く集合しているのに、高学年の子が遅くくるので待たせていることが多い。待っている間に遊

んだりし、車や自転車の邪魔になっているグループもいる。暑い日、雨の日寒い日は待つのもかわいそうと思

う。その反面、集合時間があるので、それに合わせて準備したりできるし、低学年の子にお兄さん達と登校で

きる安心感もあると思う。 

・班長が来ない。集合時間に集合しない。来ていない人を待たない。誰が先に行ったか、まだ来ていないかも

わからない状況。 

・集合時間に 10分弱遅れてくる。 

・合流場所に集合できない。 

・集合時間に遅れた子を迎えに行く（朝から無駄な時間）今の班ではありませんが、迎えに行くと「今日はお休

みします」や「先に行って」など言われ、あまりにも続いて改善されなかったため、学校に相談したこともありま

した。新入生が入った時は、1～2か月くらいは、登校しても良いと思いますが。 

・集合時間を決めても、遅い子は 10分位おくれてきて、冬は寒い。副班長は、毎日来ない。（送ってもらって

いる） 

・集まる時間がバラバラで、待っている人は長く待っていたり、決まった時間に行っても誰もいないからと遅くに

行ったりするので、高学年になった我が家は、登校班はなくてもいいと思います。ただ、低学年なら心配だと

思います。 

・集合時間に間に合わない人は、ほぼ同じ人です。 

・待っても集まらない。早く登校して遊びたい。 

・時間通りに来ないのが一番困る。毎日、家まで（来ない子の）迎えに行っているが、逆方向なので、更に時

間が遅くなる。 

・時間に集合する人、しない人がいて、来ない人はいつも同じ人なので、待つ側の子供たちは、いつも困って

いる。高学年は、交通マナーもわかるので、登校班でなくても良い。新１年生等は、登校班があることでの安

心感が保護者にあったので、登校班の必要性もあるとは思う。 

・家を出る時間が全員遅い。決めた時間に誰もいかない（うちの子も他の子も） 

・集合時間に間に合ってない。もしくは、時間通りに行っても誰もいない。 



・時間通りに集合場所へ来る子来ない子、送迎の子がその日によってバラバラなので、結局は近所の友達と

時間を合わせて登校する方がスムーズで子供も楽しいと思います。 

・いつも遅れてくる子がいる。昨年までは待っていたが、今年度からは時間までにそろわなければ先に行くこと

に決まったので、全員で登校はしていない。 

・時間に間に合わず、一緒に登校出来ない。 

・毎日決まって時間に来なくて、ピンポン押してもすぐ出てきてくれず、間に合わなくなるから、先に行くようにな

っている。 

・時間に間に合わない時がある。集合時間のバラつきがある。 

・集合時間前に多人数で出発していた事があり、そういう事を何度かあっていた事を知り、こちら（親）の方か

ら、もう別での登校をすすめた。 

・トラブルまではいかない程度ですが、集合時間を守れない事が多い子がいるため、他の子が大変な思いをよ

くしています。登校班は、なくてもいいかと思います。 

・集合時間が以前早すぎたため、前回の保護者・子どもを含めた話し合いで、集合時間を遅くしていたのに、早

く集まったりすることがある。休みの日や送迎の時に、伝えに行くのが手間であるため自由登校にしてほしい。 

・集合時間に来なくて、自宅に誘いに行ったりするのが面倒なようです。高学年になると不要にも感じますが、

一年生の保護者は安心でしょうから、１学期のみ登校班でとかでもいいのかなと思います。 

・「１５分じゃ早すぎる」と言われて、「２０分にしよう」と決めたにもかかわらず、我が家の子供達以外は誰も来て

ないですし、副班長も来ていません。毎回、待っている２人からすると、自分たちで決めた事なのに、それす

らも守れないなら、登校班は必要ないと思っています。 

・全員が時間に集まらず、各自で自由に登校している。 

・集合時間に集合場所へ兄弟で行くが、ほとんど集まらず、２人で登校している。 

・自分の好きな時間に行けばいいと思うので、集まる必要はない。 

・それぞれの家庭の事情で間に合わなかったり、送迎になったりする。 

・集合時間になると来ていない子を待たず、出発させる保護者と子供と、１年生や間に合わなかった子を待っ

ている子供との出発時間の時差ができている。 

・遠い所から登校する子は、登校班は必要だと思いますが、我が家みたいに学校まで２～３分しかからない班

は、なくしても良いのかなと思います。 

・時間通りに集まらない 

・下級生が集合時間より１０分以上遅れてきます。けど、班長なので一緒に行かないと児童会で、うちの子が

怒られるそうです。不愉快です。「個人的に思っています」時間を守っている自分の子が、児童会で怒られる

意味が分かりません。アンケートのたびに、登校班をなくしてほしいと言っていますが、まだアンケートがいるん

でしょうか？そろそろハッキリしてください。 

・集合時間より早く集合して登校しているので、間に合わず各自になっている。 

・朝起きれず間に合わない。他の子たちも時間に来ない子がいる。班長をしている息子は、きちんと集合し時

間で集まらないと出発するようです。集まりが悪く、班のほとんどの子が各自で登校していて、班として成り立

っていない。他の班も同じことを聞くので、登校班を続ける意味はないのかなと思う。 

・毎日のように「車で送ります」「遅れていきます」など、決まった子が複数人います。また、そのメールを集合時

間ギリギリに送ってきたりするため、親は子に伝えに行ったりしないといけません。また、集合場所に時計がな



い為、待っている間どれぐらい時間がたったかもわからず、皆が遅れたりもします。 

・集合時間に集合場所へ行っても誰も来ていない。しばらく待っているようですが、集合場所に時計がなく遅れ

る不安があるため、現在は兄弟で登校している。 

・準備が間に合わず待たせてしまうか、先に行ってもらうので申し訳ないと思っている。兄姉がいない場合は、 

登校班はありがたい。 

・待ち合わせの時間に来ない子。休みでも連絡をくれない親も多く、集合場所に時計もない為、ずっと待ってい

て、結果、急いで登校という事があった。言うことを聞かない下級生が手に負えず、班長がストレスを抱える

ようになった事もあった。何度言ってもふざけるのをやめてくれなくて、危ない目にあいそうになっているのを

見かけたこともあります。 

・集合時間に集まらなかったり、登校班の人数が多い。 

・大変かと思いますが、同じ班になる子たちを、もう少し家を確認してほしいと思います。うちもそうですが、途

中で合流だと「登校班」として成り立たないかと思います。合流するまで、一人や他の班と一緒とか。 

 

人間関係 

・lineグループなどがあれば、休みの連絡もスムーズな気がします。登校班を続けたいのですが、１年生が多く

班長さんだけでは、なかなかまとめるのが難しく、付き添うことがあります。（１度再編成してもらいましたが）マ

イペースで列に並ばない子、後戻りする子、おこって行かない子、押されて泣く子など、班の構成をしっかりし

て頂けると嬉しいです。低学年のうちは心配な面もあり、登校班をなくすのはどうかと思っています。 

・登校班のトラブルが多いので、なくしてほしいです。昨年度保護者も一緒に編成会議がありましたが、ルール

を守らない、トラブルになっている家庭の保護者さんが来ていないので解決しません。雨の中車で行ったの

を知らずに、ずっと待っていて、子供たちがかわいそうです。 

・高学年の子たちは別々で行っているので、結局小さい子たちだけで登校している。結局、小さい子たちだけで

登校しているので登校班の意味があるのかが謎です。 

・班長が集合場所に来ないので、副班長が先導しています。班内での会話もなく暗い雰囲気で歩いています。

登校班でなくても良いと子供は行っているのでなくてもいいです。 

・時間に遅れる。上級生の声掛けがない。友達と行ってしまう。やはり低学年の子だけとか、一人で行かせるの

は心配なので続けてほしい。上級生の子も、下の子を守る気持ちでお願いしたい。 

・集合はするようですが、班長など高学年の子たちについていくことが大変や、歩いている時に友達を見つける

とみんな友達と登校するのでバラバラになる。登校班に間に合うように行かせていますが、遅れてくる子も数

名おり、待っている時間がもったいないうえに集合したらバラバラに行く。だったら登校班は必要ないと思いま

す。 

・人数が多い（校区の端なので仕方ないと思うが）上位学年が少ないので、低学年で副班長をしないといけな

い。 

・登校班の人数が多い。 

・みんなで登校するのは、防犯上とても良いと思うが、どうしても高学年と低学年では歩くスピードが違うので、

高学年が先に行ってしまい、低学年が１年生を見守るかたちになっているので、何のための登校班なのかよ

くわからない。 

・班長が１度も来たことがない。たまに一人で行くことがある。 



・歩く速度を合わせることができない。女の子→おしゃべりしながらゆっくり。男の子→早く学校に行って遊びたく

て早い。 

・班長が高学年であるため歩くスピードが速く、１年生がついていけない事がある（走って行くこともあるみたいで

す。班長さんになる子へ、ルールをしっかり教えて頂けると助かります。 

・他の学年の近所の子と知り合えるので、登校班はいいと思うが、現在高学年１名低学年２名の登校班で、班

長が先に登校してしまっていないことが多く、高学年が低学年の２人と行くのが億劫な気持ちもわかるので無

理強いはしたくない。時間を守る事や低学年との交流などいい面もあるので、登校班が理想的だし、我が子

には登校班で行くように言ってはいるが現実はなかなか難しい。１学期だけ登校班にだと無理がないかもと

思います。 

・集合時間があるのはいいけど、結局、班はバラバラ。走って行く人、歩く人で分かれて、友達と一緒になると

登校班はなくなるようです。高学年になればなるほど後からバラバラになるのかなと思っています。低学年は

心配なところも出てくるとは思いますが、メリット・デメリットはそれぞれあると思います。 

・継続を希望しますが、班が２つに分かれてしまっていて別登校です。班長も来ていないので、連絡の仕様が

ありません。班の中で一緒に登校するか意思表示があると良いのですが。 

・交通事故や事件が多い昨今、親の立場からは登校班での登下校は必要とは感じます。ただ、時間通りに集

合して来ない生徒宅を１件１件回って声をかける班長さんを見て、朝から大変そうだと思うし、ここまでして集

まって登校していく必要があるのか？とも思います。 

・現在はトラブル無し。以前はトラブルあり。休みの場合の連絡の仕方。バラバラ登校。子供は、登校班続けた

いとの意見ですが、親としてはなくてもいいのではと思います。高学年になると、各自で行っている気がしま

す。 

・話す相手がいない？友達と行く方が、楽しく行ける。２学期からは自由にしてほしい。中々、班の人が集まらな

かったり、休みばかりで１人ボッチだったり…特に時間にうるさいうちの子は、班で行くのを嫌がっています。 

・休んだり、少し遅れたりする時の連絡が大変だったりする。また、体調不良で長期休む場合の理由を伝えたり

しないといけないのが嫌だった。しかし、子供たちにとっては、近所の子とのつながりができ、新１年生も一人

で行くことをしなくていいので安心できる。子供とも話したが、大変だがあった方が良いとの意見だった。 

・新しく入ってきた子の保護者とは会った事もなく、家や連絡先もわからないのでとても不便を感じる。 

・休む時や悪天候の時など、連絡がこなく集合時間を遅らせて行ったり、不便しか感じないので、各各好きなよ

うに登校させるべきではないでしょうか？ 

・あまり仲良くないから。 

・同じ班で集まっても、他の子は走って行くので結局ばらばらになることと、女の子が多く、あまり話せないよう。

自分のペースで学校に行きたいとのこと。班長やめたい、親としても。 

・いじめられるそうです。 

・途中で先に走ったりして行く子や、別の登校班の友達がいると、その子と一緒に行ったりする。 

・集まって登校しても、途中でバラバラになる。高学年になると友達と行きたいという。１年生の親は、登校班が

ある方が安心だと思うが、班で行くのは４・５月だけなど。 

・集合しても合う人合わない人（人間関係等）があり、バラバラになるため。班で仲の良い子がいない為、一緒

に行きたがらないし早く歩きたくても、遅い子・寄り道をするなどがいて、その子に合わせないといけないので

とても嫌がります。 



・班長が別の班の友達と登校して、登校班の意味をなさなくなっているので、今後は必要ないのではないかと

思います。 

・上の学年の子が走って登校し、それについて行けない。 

・自分勝手な行動をする子供がいるため、班長としての責任を感じ、精神的負担が大きいです。 

・登校班で嫌いな子と一緒に行ってトラブルになるより、なくなった方が良いです。休みの連絡も毎回しに行くの

が朝から大変です。ほとんど、きちんと機能してなさそうなので、なくしてもいいのかなとは思います。班の子と

合わず、行き渋りになる方が心配です。 

・班の中に兄弟姉妹がいて、ケンカをよくする子たちがいる。ケンカが始まると先に進まない。遅刻ギリギリにな

る。 

・副班長がまったくこない。 

 

その他 

・５年生の班長さんですが、１年生３人のことをとてもよく見てくれます。入学当初、登校しぶりがあった時にも優

しく待ってくれました。息子もなついていて、朝の集合時刻を待ちわびるまでになりました。近所の顔見知り家

族ばかりということもあり、班への心配はありません。むしろ安心しています。 

・初めての小学校（親も子も）一番心配な登下校ですが、熊本市内の方は班登校がなく、新１年生の保護者は

子供一人や１年生の友達だけでの登校にとても心配で、しばらくは付き添いをしたそうです。（１学期間）登校

班での事故も県外では問題になった事例もあるかもしれませんが、継続した方がいいと思います。他学年と

の交流・顔見知りを作る良いきっかけ。 

・登校班は問題ないです。下校になると、クラスの下校になるのでバラバラになり，独り下校になることを心配し

ています。下校の時いつも一緒になる仲良しの子供さんは、クラスがちがうので、これから独りで下校すること

になるかと思い、本人も親も心配しています。 

・１年生で兄弟児もいないので、一人で登校させるのは心配です。防犯を考えると、集団が安全なので、登校

班は継続してほしいです。 

・６年生の班長さんが優しくサポートしてくれて、ありがたいです。 

・近所で知り合いもいない中での入学だったので、登校班で一緒に登校して頂けるのはありがたいです。 

・親としては、高学年の班長さんと一緒に登校して頂ける登校班は安心です。子供は、仲の良いお友達と一緒

に行きたいと言っていますが、「仲の良いお友達」となると、仲良しに入れなかったら一人になってしまったり、

喧嘩したら別々に登校したりと、他のトラブルが出てくるように思います。 

・１年生ということもあり、子供１人で登下校させることはさせたくないと思っています。また、上の学年は子供達

を見て、私たちの子供も学ぶことが多いと思いますし、班長さんの姿を見て、私たちの子供達も班長さんに

なった時に、下の子供達のお世話ができるようになってほしいとも思っています。だから登校班は続けてほし

いと思います。 

・１年生の保護者としては、登校班の存在はとてもありがたいです。 

・通学路が狭いので子供の安全面から考えると、登校班があってくれるのが安心感があります。 

・正直なところ、新一年生で入ってすぐに一人で行きなさい！は、不安が大きいですが、１－２か月もすれば一

人で行くことは可能だと思います。ただ、登校班が絶対要らないのか？と言われると、それもむずかしいで

す。一人もしくは低学年の子だけで登校していて、事故や不審者にあった時に、適切な対応ができるのか？



不安はあります。 

・新入生がいる場合は、最初の１か月は登校班があってもいいと思う。 

・良い面（友達ができやすい？緊張の学校生活が少しスムーズになる？集団ゆえの安全性）と悪い面（集合で

待たされる、ペースが乱れる）があるので、どちらでも良いです。 

・今まで通り登校班での登校をお願いしたいです。 

・交通マナーは、しっかり理解して行動している子もいますが、周りを確認せずに道路を横切る子もいるので、

「どきっ」とします。 

・集合時間に遅れる子もおらず、少ない人数ですがスムーズな登校が出来ています。子供本人も、上級生と

一緒に登校出来る事が楽しいようで、親も安心して送り出せます。ありがたいです。 

・みんなで登校する方が安心するそうです。 

・新入生は通学に慣れるまで登校班があってもいいのかなとは思いますが、慣れたら個別登校でも良いと思

う。集合時間が早いので、毎朝バタバタになるし、実際に登校班が機能していないように思う。 

・低学年（特に入学してから半年くらい）の時は、登校班で行ける事に安心感がありました。（4～6年生は、本

人希望でも良いかもですね。ボランティアな感じで）大雨の日や暑い時に待ち時間が長いと大変だなと思い

ました。 

・子供が登校中に転倒したときに同じ班の子が家まで呼びに来てくれました。近所なので、親も知っている顔見

知りの子だったので、親としては大変助かりました．その時は登校班でよかったと思いました。その時、骨折し

ていたので、もしも一人だったらと思うと不安な気持ちになりました。子供本人は、班が嫌で都下ではなく、

「一人で行けるけどねー。一人でもいいかなー」と言っていました。 

・登校班があると朝安心して学校に行かせることができます。またこれからの暑い季節は熱中症などもあるの

で、各自登校だと、いざという時に心配かなと思います。 

・低学年の子を持つ親としては、登校班で登校してくれるのは、ありがたいと思います。上級生になると一人でも

行けるのにと思うかもしれませんが、低学年の子供は常にいると思うので、その子たちが安心して登校できる

ように続けていってほしいと思います。 

・今の自分の班は、いい上級生に囲まれているようです。 

・昨年、近所の上級生に大変お世話になりました。今後も続けてほしいです。 

・グループ lineがあるが、その情報が子供たちに伝わっているのか不明。班で登校しない連絡を集合時間過ぎ

て lineする保護者もいる。登校班で集合しても班によっては全くコミュニケーションが取れていない（子供同

士）ただ事務的に集合して学校に行っている感じ。登校班で行かない、ほぼ車で送る人は最初からメンバー

に入れなくても良いのでは？毎日のように朝から送りますと lineするのも大変なのではないかと思う。班で登

校したい人と、そうでない人を分けて、班で登校したい人だけで登校班を編成してはどうだろう。または、1学

期だけとか（１年生がおおよそ慣れるまでの間）5・6年生と新 1年生の登校班を作るなど。その他の学年は

自由登校。 

・低学年のうちは、高学年の子がいてかなり助かる部分が多く、登校班があって防犯上も交通マナーを覚える

意味でもすごく良いと思います。高学年の子は、大変かと思いますが、低学年の子のお世話をすることは、

その子の成長にもなると思う。すごくいい仕組みだと思います。 

・以前、保護者も一緒に登校班の話し合いがあった時に lineの交換ができた事良かったです。 

・今のところは続いてほしいと思います。まだ 1人で行かせる事に不安があるので。ただ行きは時間が（始まり）



みんな同じなのでゾロゾロ言っている感じで大丈夫そうな気がします。帰りが学年バラバラなので心配はあり

ます。登校班、うちは大丈夫ですが、他の班でトラブルなどあるところはなくしてもいいのでは…と思います。

まじめに時間守っている子がかわいそうに思えるので。保護者の方もストレスでは・・と思います。 

・低学年は助かります。 

・１年生や低学年の子は、登校班があった方が安心して登校できると思うので。 

・新１年生の２か月間のみ上級生と登校するというのも一つの策かなと思います。学校から遠い家庭がどう思

われているのか次第だなあ。 

・登校班がない方が良いというご家庭もあるかと思いますので、新一年生など一人で登校が不安な子供さんが

安心して登校できるよう、代替案があればと思います。例えば、慣れるまで上級生と一緒に登校するなど。

（熊本市内の登校班がない学校は、保護者が一緒に登校しているご家庭もあり、大変そうだなと思いました）

個人的には、登校班はとてもありがたいと思っています。（子供もあった方が良いと言っています） 

・低学年の時は、登校班がある方が安心でした。 

・低学年で、ヘルメット無しで自転車を広範囲の地域でのっている。 

・来年、娘が入学します。低学年のうちは心配だし、登校班があった方が安心です。が、高学年はバラバラに

行きたいと思います。 

・登校班があることで防犯にもなるし、交通マナーを注意しあえるのであった方が良い。保護者間でいろんなト

ラブルへの対処法を話し合っているので、すぐに対応できる 

・登校班での登校は大人数という事もあり、防犯面では効果的だと思います。でも、家庭の事情もあるので、必

ず一緒にというのは難しいと思います。 

・登校班の編成は大変かもしれませんが、子供が低学年の時は、やはり登校班が安心でしたし、皆で並んで行

くなど、ルールを守って行けるので安心です。その時に、ルールを学んだので、広がったりせずきちんと登校

出来ていると思います。高学年になった時は下の学年の指導をする責任感も生まれるし、メリットも多いので

はないかと思います。危ない時など、高学年の人が助けてくれるので安心（子供の意見です） 

・それぞれの家庭の事情等あると思うので、登校班はいらないと思います。登校時間は一緒なので、集まって

行く必要があるのか？と感じます。 

・本人が各自の方が楽と意見集合時間が、本人に適さない自分のタイミングがいいとのこと（登校班は）続けた

い人が、続ければいいとのこと。完全になくす必要はないと思う 

・歩きでの登校がきつい。体調が良くない。歩くスピードが速すぎる。毎日、登校の件で登校班のグループ line

にメッセージを送らないといけないので申し訳ない。（送迎する、車で送る、登校班で行くなど） 

・子供的には好きな時間に好きな人と一緒に登校したいようです。親的には、安全性やトラブルに対して対処

できる面もあり登校班は続けて頂きたいです。低学年は登校班、高学年は選べるようにできるなど、他の方

法もあれば良いのかもしれません。 

・１年生や転校生にはあった方が良い。もしくは近くの高学年だけでも最初はついていくなどがあれば、絶対登

校はじゃなくても良いと思います。うちは近所に知り合いもなく、とてもたすかりました。 

・朝は各家庭の事情で登校班の時間に合わせられないことが多いのではないでしょうか。（共働き・不登校など

多いので）。班長になったら、子供が「やりたくないのに勝手に決められた。」とストレスを感じた。親も朝の慌

ただしい中、子供を急がすことになり、お互いにストレスを感じていました。一度だけですが、大雨の日に、朝

から学校の安心メールもなく登校班の家庭を回って、各自で登校しましょうと声掛けをし、とても困った（仕事



にも遅刻してしまった）メンバーの連絡先もわからなかった。当時班長だったので、責任を感じて声かけをし

てまわった。現在うちの子は登校班で行っていません。理由は、班長の子が来ない事、兄弟の送迎の事情

からです。付き添いで各家庭のお母さんが来られていますが、そこまでして一緒に登校するメリットを感じま

せん。不安な家庭は、各自の判断で付き添って登校すればいいと思います。上級生の子・働く母の負担が

大きい。登校班は、廃止すべきだと思います。 

・子の意見→一人で行動するより、登校班で行動する方が防犯の面で安心。親の意見→子供が１年生の時、

登校班の上級生が一緒に行ってくれる事で安心できた。自分の子供が大きくなったら、今度は面倒を見て

あげる番だと思う。トラブルが起きない社会はあるのでしょうか？それを解決するのも社会勉強だと思う。 

・毎日一緒に行こうという事ではなく、１年生がいる班は、一か月とか１学期の間、登校班で登校してみて、慣

れてきたらそれぞれに変えるなどでもいいのでは？と思います。遅れてくる子や、悪天候など班長が判断す

ることが時期によっては増えるため、感染症の流行期など連日休みの連絡があるなど、朝のバタバタの時間

に更に負担が増えるため、慣れてきたら班をやめていいと思います。 

・地域により登校班はあるといいかもですが、１年生が入った１学期に、６年生が１か月くらい協力するなどでも

いいと思います。班長で決まって後から聞いて、班長はとても向いていないので、他の子がしっかりして、その

子たちにお願いしたいです。 

・登校班がなかったら、朝はもっとダラダラしていると思いますので、あった方が良いと思います。来ない子が多

く、考慮することは多いと思いますが、特に低学年のうちはやはり安全です。 

・新１年生が入ってしばらくは、きちんと登校班で並んで登校してほしい。 

・一人で登校するのは怖い。 

・集合してもすぐバラバラで各自やあった友達と登校するため、遅れる際の連絡が大変。来るか来ないかわか

らない子を待って登校が遅くなることがある。登校班は必要。登校班で行きたいと思う子で、登校班を編成

し、それ以外の子は、各自で登校にすればいいと思う。 

・１年生を考えると続けたほうが良いかもしれません。（４・５・６月だけなど） 

・集合時間に集まる。上級生が低学年に配慮しながら、交通ルールを守って安全に登校させる。何かトラブル

があった時に、班長・副班長を中心に学年を超えて協力しようとする。低学年生は、そんな上級生を見習っ

て学んでいく！など、登校班によって全学年がよりよい社会勉強になっていると思います。 

・歩道を歩かず、大きく道路を走っていたり横切る姿をよく見かけます。雨の日は、傘を振り回す子供たちを見

かけますが、車との接触や、他の子供に怪我をさせる事が不安です。親同士で連絡していますが、班長・副

班長で判断するので、結局は何も変わっていない状況です。安全に登校出来る事が一番の願いですが、私

の班では男女の班になり、男の子が班長になった事で、寄り道や一人登校が多くなったように感じました。班

がバラバラになると、もしもの事故や事件に巻き込まれた際に、知らせてくれる事もないと考えると不安になり

ます。 

・安全面・防犯に対しても、一人よりも複数人での登校がより安心できるかとは思います。信号での見守りをして

いますが、青信号で走り出すお子さんがいるので、左右確認を各家庭でお子さんに伝えてほしいです。 

・転校してきて、今まで登校班ではなく、自由に登校したい。人見知りで、なじめないそうです。 

・子供の意見としては、各自で登校を希望しています。先頭の子によっては、友達と話し遅くなることを気にして

います。ただ、親としては、集団で行く大切さ、相手を思いやる気持ちなどをもって登校してほしいと思いま

す。 



・高学年になると、登校班はなくても良いと思うが、小さい子（低学年）の子や、新一年生がいるところは必要だ

と思う。また、登校班のメンバーが家の近く同士ではないところもあるので、しっかり組んでほしい。 

・集合時間にどうしても遅れてくる子供がいる。兄弟同士けんかをする子がいるので、我が子供は、登校班をな

くしたいという考えを持っていますが、集合時間から５分経過したら出発するという班のルールを設けたり、き

ちんと整列してゆっくり歩いて安全に登校して、登校班の集団が機能しているため、登校班を続けて頂きた

いです。また、子供は仮に一人でも登校出来ますが、今後入学を控えている未就学児が我が家にはいて、

新入学生は一人で登校が心配な為、今後も登校班を継続していっていただきたいです。なくすのはやはり危

険（車から見ると少人数だと見えにくい時があります。複数人だと注意する目も増える）が多くなるので、続け

るべきだと思います。登校班によって、上級生の責任感にもつながる。 

・上級生はどちらでも。リーダーとしての自覚がもてる。１年生など、下級生はあったが安心なのでは。 

・上の子の都合で寝る時間が遅い為、少しでも長く睡眠時間を確保するために送迎しています。 

・仕事で早く出勤するため、子供達だけ家に残したままにしたくないので。 

・いろいろなご家庭や考え方があるので、いろいろと大変な世の中だと感じます。 

・親としては、登校班がある方が、これから就学する子供たちのためにも、ありがたいです。子供たち同士も何か

しら顔見知りでいてくれる方が安心かと。子供に尋ねると「どちらでもいいかな」と返答ありました。高学年にな

ってくると、自分のペースで行きたくなるので、そこは仕方ないのかな・・・と。 

・先日、登校班の低学年の子が、登校中に転倒。向かいの家の子で、いつもよく遊んでいるため、転んだ際に

泣いている様子が、これまでに見たことのある泣き方と明らかに違うと気づいた我が子が、急いでその子の家

に行き、お母さんに事情を説明。その後、すぐに現場に駆け付け病院に行った。・・・という出来事がありまし

た。その後、お母さんから骨折していたと聞き、「登校班があって良かった」と、互いに同じ言葉がでてきまし

た。普段から顔見知りで、毎日一緒にいるからトラブルが起きても、自分たちで考え、行動することが出来た

のだと感じています。集団で行動することは大変で嫌なこともあるかもしれません。しかし、集団の中で学ぶこ

とは、今だけでなく、これからの人生でとても大切で必要なことです。子供の時に,さまざまな経験をしてもらい

たいと、日々思っています。よって、登校班は続けてもらいたいと思っています。 

・高学年になると登校班はなくてもいいかなと思うこともありますが、入れ違いで下の子が入学するので、一人

だと不安なので、登校班は続けてほしいです。 

・毎日楽しく登校班へ参加できています。トラブルも自分たちで解決しようとする姿も見られます。高学年の子

がサポートする姿も見られていて、嬉しく思います。学年が違う者同士で、関わりあいを持って、いい刺激に

なっていると思います。 

・新１年生がいる場合、兄弟などがいなければ、何らかのサポートがあった方が良いと思う。 

・8人の登校班。半数が登校班の集合時間に間に合ない（来ない）ため、４人で登校している状況。 

 また、高学年の子が登校班で登校しない為、自分の子供が昨年（4年）から班長の役割を担っており、また

別の世帯のお子さんが副班長の役割を担っている状態。他の世帯の子たちは、好きに行っているのに、な

ぜ自分たちは自由に行ったらいけないのかと不満を常に抱えている。しかしながら、学校から登校班での登

校を指導されているため、不満を持ちながらもルールを遵守している。登校班で行くのが嫌で、行き渋ること

がある（班でトラブルがあるわけでもなく、単純に自分の好きな時間で行きたい）保護者としても、朝は気持ち

よく送り出したい。一部の子の負担が大きくなる、ルールを守る子が不公平感を感じる制度は廃止すべき。

仮に、トラブルがあった場合、近所の人たちで編成しているため、直接不満を伝えることは難しいと思う。ま



た、無用なトラブルを招きかねない。昨年度末に行われた班編成会議は、不参加が多く、委任状すら提出

していない状況。こちらも、忙しい中仕事の都合をつけていったにも拘らず、まったく意味のないものであっ

た。（話し合いと言っても集合時間の確認だけ）本年度より、執行部と保護者が主体となって運営・班編成と

あったが、前回の班編成会議から考えると、もともと登校班で来ない世帯の参加率は低いと考えられる。そう

いった状況の中で有意義な会となるのか不安しかない。また、学校側からの説明も、学校側の負担が大き

いことばかり言われ、まるで保護者が強く登校班を希望しているかのような言い方に聞こえ、不満が残る内

容だった。登校班ができた経緯をもっと丁寧に説明した方がよいのでは。編成会議の説明内容だと、お互い

の負担を無くすために登校班は廃止するのがいいのではとしか考えられなかった。 

・通学路によっては、車の通りが多く、危険な場所もあるので、低学年の子供にとっては、登校班がある方が

良いと思います。 

・登校班を必要と思ったことがない。 

・班で行きたくないと言います。副班長ですが、自分と他の子のペースが違うことがストレスになっているようす。 

低学年の子には必要と思いますが、4 年生頃から早い時間に学校に行って、お友達と遊びたいと思うように

なっています。 

・登校班は、子供たちが安全に登校するためなので、これからも続けていってほしいです。 

・登校班をなくすと答えたが、子供が 5年生だからいえる事であり、弟たちが入学となると、登校班がないと心

配な面も出てくる。 

・安全面・規則的な習慣のためにも継続してほしい。 

・副班長さんは、ほぼ毎日来ない（送っていっている）。 

・トラブル防止のためにも。朝はバタバタなので、各家庭で登校したい。トラブルのもと。登校班はなくしてほし

い。班長になりたくないけど、誰もやらないからしている。何かあったら責任をとれない。言う事を聞かない子

多数。名前を呼び捨てで呼んでいる。自分のペースで行けない。熊本市は、もう各自登校。 

・現在、子供が登校班で行くにあたり、親同士で連絡を取り合いながら、休む・遅れる等やっているので、防犯

面でも皆で行けるので安心して送り出せています。 

・班長の負担が大きい。帰りは自由に帰ってくるため、朝も同じでよい。 

・うまくいっている班と、そうでない班があると思います。全体的には、バランスを考えるのはとても大変かと思

います。 

・大事なシステムだとは思いますが、新入生・低学年の人は必要だと思うので、慣れるまでの１ッヵ月程、登校

班で登校し、その後は希望される方が近くの上級生（可能な人）と登校するというのではどうでしょうか？ 

・下級生の親にとっては、登校班で行ってもらえると不安の軽減につながっている。道（通学路）が狭いが、ス

ピードをゆるめる事もない時がある為危険。安永神社前の道が狭すぎて、車が行き来する時に、子供もどこ

の場所で止まっていいか困る。 

・前回、新学年に向けて話し合いを行い、参加して（不参加の人は同意書）で決まったのに、勝手に班が分離

していて、親が知らないのはあり得ない。 

・とても安心して登校出来ているようです。上級生は、下級生に対する責任感が芽生え、下級生の子は上級

生がいるから嬉しい・安心と言います。ぜひ続けてほしいです。 

・以前は、保護者と line交換等あり、連絡を取っていましたが、今は全く関わりがないので（子供も親も）、一緒

に登校するのはむずかしい様な気がします・・・。 



・やはり遅れてくる子がいるため、一人で行きたい時もあるようですが、この後、弟が小学校入学を控えていて

心配な為、登校班があるとありがたいです。 

・登校班でまとまることにより、道に広がって歩いている。マナーが悪すぎる。大体同じ時間に登校するので、

防犯面では大丈夫だと思う。熊本市内では、登校班はなくても問題なかった。自分一人で行く方が、自分の

身は自分で守る。（車などに気を付けるようになる。 

・上級生だからでしょうか。子供は、登校班はなくて良いようです。私個人も、なくて良いと思いますが、朝の一

番車の量の多い時間帯での登校、登下校の見守りの方が少ない上、子供達皆が交通マナーや防犯を理解

しているようには思えない為、不安は残ります。段階的になくすか、保護者・地域の方々が協力し合って、見

守りを手厚くしていかないと、なくすのは難しいと思います。 

・低学年の子供たちだけで登校させるのは心配なので、可能な限り登校班はあった方が良いと思います。 

・つい最近、チラチラ車を見て車が来ていることに気付いているのに、複数人自転車で道路の真ん中を走っ

ている小学生を見ました。 

・班長や副班長をしていると、体調が悪いときや悪天候の日など、送迎をしたくても、低学年の子が心配になり

送迎しづらい。時間通りにきちんと送り出していても、いつも遅刻してくる子が決まっていて、連絡もなく子供た

ちはその子が来るまで待って、バタバタと急いで登校することが多くありました。学校へ相談もしましたが、班

ごとに決めていいと言われました。しかし、子供達や保護者で決めて、時間通りに来ている子で先に行ったと

して、残していった子に何かあった場合の責任が重すぎるし、子供たちは時計もないので、その判断をさせる

には、むずかしすぎるのではないかと思いました。きちんと約束を守れる子ばかりならば登校班があるのが安

全上一番良いとは思いますが、家庭によって事情が違いますし、きちんとルールを守ってくる子、守らずにル

ーズな子もおります。ルールを守ってきている子が、損をするのは良くないと思います。それにより、学校に行

くのが嫌だという時もありました。毎日、楽しく学校生活を送ってほしいので、登校班が子供達のストレスにな

っているのならば、なくした方が良いと思いました。登校班を使って学校へ行く日を曜日ごとにするなどして、

少しずつ減らしていってもいいのではないかと思います。６年生が１年生を連れていくなど・・・いろいろと工夫

できる部分もある気がします。 

・（デメリット）集まってない時に、集まるまで待たせることになる。欠席・送迎する日の連絡の手間もある。ある

まった後は、結局バラバラ（メリット）安全面、また、新１年生は高学年の子がいると安心。 

・１人で登校させる不安がなくなるので、登校班は無くならないで欲しい。保護者同士、lineのグループなど

で、欠席・大雨での送迎など連絡しあえばいいと思います。登校班が必要ない子は、初めから入れなければ

よい。同じ登校班の子供達が待たされて迷惑する。 

・安全面を重視すると、班がある方が新１年生や転校生などのことを考えると、班の意味はとても重要な位置

づけだと思います。 

・１年生の時は、お兄さん、お姉さんと一緒の方が親としては安心します。でも、子供は、集合時間に毎日来

ない子もいるので、自分達も自分が行きたい時間に行き、待ったり待たせたりしたくないようです。 

・兄弟がいないところは、班登校があると安心だと思いますが、兄弟がいるところは兄弟で登校も可能で、弟

は、なかなか班登校が難しく一人で登校しているので、時間の縛りがなく遅刻しないマイペースな時間で行

けたらと思います（お兄ちゃんと）。 

・高学年になれば、なくてもいいと思いますが、新入生・低学年の児童のためには、あった方が良いのではと思

います。 



・時間に間に合わない子や来ない子がおり、保護者の方も危険箇所にも立たずで、見守りをしていても協力が

ない。毎朝、立って道路を安全に渡しているが、挨拶を返してくれる子もいなくて心がめげそうになる。人数

が少ないと、小さな時から班長・副班長をしなくてはならず、本人も親も不安・負担が大きい。大雨の朝どう

するかの連絡の取りあいも大変。 

・登校班があることで、時間通りに行くこともできるし、バラバラで行くよりはルールは守れると思う。今でも、車を

運転する立場からすると、広がっていたり、危ないなと思うことはありますが、登校班がなくなると、もっとひどく

なると思う。近所の子供の見守りという点でも、つながりが出来るし、集団行動の大切さも少なからず学べる

のではないかと思う。責任感や、ルールを守るという事も、考える機会が増えるのではないかと思う。 

・下校時は、広がったり道の左右を行ったり、後ろを向いて歩く、車が来ても一列にならない等とても危ない。登

校班でなくバラバラになると、この様な状況が、朝も起こるのではないかと思う。 

・一人で行きたい集合していくのがいやみたいです。低学年の時は、ちゃんと登校班で行ってくれていたが今は

行きたがらない。わざと集合時間をずらして、学校に行っている。 

・新入生は、近所のお兄さんお姉さんが誰かわからないので(特に引っ越してきてすぐは)登校班があって、コミ

ュニティ的なことで助かりましたが、３年生以上になると、特に登校班にこだわらず登校してもいいのかなと思

います。 

・登校班でも仲が良いわけではないので、無言で登校していて、安心感はあるかもしれませんが、あまり楽しくは

ないのかなあと感じます。 

・下校時、車に石や草等投げている子供がいます。走行中の車に投げていたので注意しました。登校班だと、

時間にルーズな子がいる班は、他の班よりも遅れて出発するので、時間を守っている子が可哀想です。地

域ごとに 7：30～７：４０など家で家を出る時間を決めて、各各で登校するのが良いと思います。 

・我が家では、登校班があるおかげで、時間を守って登校出来ているので大変助かっています。あとは、仲良く

行けたらいいのですが・・・。 

・自宅から小学校までの距離が長いので、登校班の通学の方が安心なかんじがします。集合時間に間に合わ

ない等のトラブルも時々ありますが、高学年になるまでは、登校班があるとありがたいなあと思います。 

・色々大変だとは思いますが、低学年を持つ親としては、上級生と一緒に行っていただけると安心です。でも、

ちゃんと機能してもらいたい。 

・登校班は、形だけでもあった方が良いのではと思います。集まれないなら個人で行ってもらうことになるので

は。知った上で、登校班を利用してもらうといい。集合時間を守る事も、生活していくうえで大事なことです。 

・班があるが、学校と逆の方へ集合（途中川沿いで危険あり）するため、まっすぐ行かせたほうが安全で早い

為、班と別に行っています。 

・登校班はあったが、低学年は安心です。本人も保護者も。しかし、今の地区わけの範囲が広すぎるため、安

全ではない道を通ることになる為、もう少し班分けを細かくできないでしょうか？？ 

・低学年のうちは、特に登校班で登校してくれた方が安心できます。 

・姉弟でずっと、班長・副班長を子供がやらせてもらっていますが、責任がある為、体調不良でお休み以外は、

なかなか車で送ってもらいたい時（荷物が多い時など）にできない。子供は、自分のペースで学校に行きた

い！と言っている。グループ lineを作って、天候に左右されるときは、前日から連絡を取り合っているが、忙

しい時には、正直手間がかかり、連絡がなかなか入ってこない時には、「どーしよ～⤵？」とかなります。 

・学校から家が近い人は、登校班の必要性をあまり感じない。ただ、危険なところがある人、遠い人は登校班を



した方が良いと思う。 

・広がって歩いて、後ろ向きで歩く子もよく見ます。毎日のように、「車で送ります」「遅れていきます」等、決まっ

た子が数名います。そのメールを集合時間ギリギリに送ってきたりするため、親は子に伝えに行ったりしないと

いけません。また、集合場所に時計がない為、待っている間、どれくらい時間がたったのかもわからず、皆が

遅れたりもします。 

・車が来ていても、よけずに広がって歩いている子が多いです。 

・毎日決まった時間に集まって、登校することが出来ているので、安全面を考えても必要だと思っています。子

供が低学年の時に、上級生の方に大変お世話になった事もあり、親としても安心して登校させられる部分が

あります。上の子は、落ち着いた女子が多い班だったので、確かに登校班で良かったと思っていたし、不満

はありませんでした。しかし、下の子の時は、来ない子・周りのペースに合わせて歩けない子・ふざけて言うこ

とを聞かない子も多く、トラブル続きで、登校班に行きたくないと言い出しました。正直、ストレスになるような

ら、登校班を抜けたいと思いました。勝手に抜けて一人で登校している子もいるし、抜けたい子は抜けられる

ようにしてほしいです。（電話して学校に聞いたら、だめだといわれました）必要な子だけで編成してほしい、

必要ない子にとっては負担でしかないと思います。 

・続けなくてもいいと思いますけど。来ない人とか、友だちと一緒に行きたいってひともいるので、なくなってもい

いのではないか考えました。 

・大変かもしれませんが、同じ班になる子たちを、もう少し家で確認してほしいと思います。うちもそうですが、途

中で合流だと、登校班として成り立たないかと思います。合流するまで一人や他の班と一緒とか。 

・自分の子が低学年の時は、一緒に高学年のお兄さんお姉さんと一緒にルールを教えてもらいながら、登校出

来たのは、とても助かったが、今の状況や生活スタイルの変化により、登校班をなくしても良いのかも。と思う

ようになりました。子供たちに聞いてみると、待つ時間ももったいないと言っていました。自分も早く学校に着

きたい日もあるから、本人たちも登校班はなくしても良いと言っています。 

・必ずしも全ての生徒さんが、時間通りに来るわけではない事と、そこに関係し、集合場所に時間を示すものが

ない場合、いつ来るかわからないお子さんをずっと待ち、登校時間ギリギリになると聞きます。雨の日も、暑

い日、寒い日も同じです。時計は一度設置してもらいましたが、暴風雨で壊れてしまいました。毎回、間に合

わないお子さんには、声をかけさせていただきました。それぞれのご家庭で事情もあるだろうと思います。も

し、今後も登校班を存続するのであれば、集合場所に時間を示すものがない場合、例えば、班長・副班長さ

んには、アナログ式の時計（腕時計や吊り下げ式）を持たせ、時間になったら出発させるといったような対策

も必要ではと思います。（特に、1年生の親御さんは出発まで間、相当待たれていると思います。）5分位は

許容の範囲と思いますが、15分、20分という事も多かったので、集合時間は守るよう出来たらと思います。

登校班がなくなることに親として異論はありませんが、子供の言う、下級生（1・2年生）の心配と、下級生の

親御さんで近くにお知り合いの上級生・ご兄弟がおられない場合、少なからず負担にはなるかと思います。ど

ちらも良し悪しとは存じますが、ご検討される際の一考になれば幸いです。 

・必ずしも全児童を振り分ける登校班は、現状から考えると必要とは思いません。ただ、低学年や新入生の不

安や、時間管理の習慣化を考え、地区に数か所ずつ集合ポイント（待ち合わせ場所）と時間（早くいく・ゆっく

り行く等 2段階蔵に分けて）を設定し、集団で登校できるようにしてはどうか？登校班から、希望する人の集

団登校への移行。 

 



・登校班を分けてありますが、ほぼ送迎の家庭が多いです。毎朝連絡が来ますが、朝はバタバタしている時間

でもあり面倒です。ほとんど兄弟で登校しているので、子供達は好きな時間に登校したいと言っています。 

・夜まで習い事をしていて、食事や就寝時間が遅くなる日があります。翌日は送迎することがあります（睡眠時

間確保のため）。 

・登校班があり、安心して登校出来ます。 

・集合してもバラバラに登校するのであれば、登校班の意味がないと思う。通学路を見ていると、急に走り出

す子などがいて、6年生や班長さんだけに任せるのは、大変なのではとも思います。 

・各各で登校するより、登校班があった方が安心する。 

・登校班で行く子供と行かない子供がいて、半数以下で行くことが多い。近所はもう少しまとめて班を作った方

がいいかと・・・・、 

・班長や副班長に自分から立候補したにも関わらず、ほぼ毎日時間に遅れてくるので、班員の下級生が困っ

ているそうです。気まずくなるので、注意はしないで・・・と我慢しています。もっと最上級生として責任感を持

ってもらえないかと感じています。 

・新学期の４月だけなど、新一年生が登校に慣れるまでの間だけ、登校班にするといいと思います。 

・子供に聞いたところ、自分は６年生だから１人でも登校できるけど、低学年のことを考えると、声掛けや励まし

が必要だと思う。との意見でした。 

・下級生の時は、上級生に先導してもらったり待ってもらったりもしていないのに、６年生になったからといって、

強制的に班長にさせられ責任負わせられるのは困ります。 

・低学年には必要と思われる。１年生が歩くのが遅く、前を行く子は注意したが、だいぶん先を歩いて行かれ

る子がいます。 

・集合時間に来なくて、自宅に誘いに行ったりするのが面倒なようです。高学年になると不要にも感じますが、

１年生の保護者は不安でしょうから、１学期のみ登校班でとかでもいいのかなと思います。 

・一人目の新一年生の時は登校班で上級生と一緒に行くので、安心感がありました。欠席の連絡がうまく取

れておらず、それを知らずずっと待っていたことがありました。（時計もないので〇時〇分までに来なかった

ら、先に行くとかが出来ないです。） 

・習い事で毎夜就寝時間が遅く、班で登校していない家庭があります。登校班は必要だと思います。「安全に

登校する」のが最大の目標。上学年が下級生を面倒見る意味もあるかと思います。もし廃止になる場合は、

学校に着いたとき、学校を出る時に親に通知がいく見守りセンサー的などの設置をお願いしたい。また、確

実に誰かと登校下校をするのを徹底してほしい。 

・低学年は、登校班で登校してほしいです。走ったりする子がいると、それにみんな着いて行かなければなら

ず、転倒して怪我したこともあります。子供が登校班のルールを理解すべきだとも思います。 

・登校班を続けたい地区は続けてもいいと思う。しかし、6年生がいる班ばかりではないので、4年生などで班

長を任される子がいれば、負担が大きいと思う。 

・交通マナーについては、日頃から話しており、気を付けていると思いますが、防犯に対する行動については、

不十分かもしれません。休む時は、SMSにて連絡しています（副班長さんの保護者のみ）低学年の時は登

校班で行くことによって、集団のため安心感があった。一人で登校させるのは不安がありました。高学年にな

ると、登校班の集合時間に集まらない時に、いつまでも待たなくてはならないのが困るそうです。休みなの

か？連絡がない。 



・集合場所まで来ているが、保護者から離れず、出発できず他の子を困らせる。かなりゆっくり歩く。挨拶が全

くできない。道に立っていても、挨拶する子は数人。 

 

 

提出期限終了後 11日間（集計終了後）提出の 6世帯分は、集計結果に反映せず自由記述のみ記載。 

なお、明らかに個人が特定されると思われる内容は、除外もしくは語彙を変えずに一部修正・削除しています。 

 


